

LA GRANGE À BÉCANES, COLLECTION LEMOINE RHEINISCHES MOTORRADMUSEUM

2013 eröffnete das rheinische Motorradmuseum «La Grange à Bécanes» seine Pforten in der renovierten ehemaligen Scheune eines Bauernhofs im Zentrum des Dorfes Bantzenheim.

Die Sammlung erzählt dank der Spende eines leidenschaftlichen Sammlers, Raymond Lemoine, die Geschichte des Motorrads.

Neue Erwerbungen von Maschinen, die von der « Vereinigung der Freunde des Motorradmuseums » restauriert und dem Museum übergeben werden, erweitern regelmäßig die Sammlung.

Im Jahr **2017** wurde das Museum als von gemeinschaftlichem Interesse anerkannt. Verwaltet wird es von dem Gemeindeverband «Mulhouse Alsace Agglomération».

Die Sammlung ist nach wie vor Eigentum der Gemeinde Bantzenheim.



m2A.fr

RAYMOND LEMOINE, SAMMLER

1928

- **Raymond Lemoine wird 1928** in Trans im Departement Mayenne geboren. Mit 12 Jahren entdeckt er seine Leidenschaft für Motorräder und Mechanik.

1943

- Während des Zweiten Weltkriegs absolviert er seine Lehre zum **Fachmechaniker**. Er arbeitet als Stellmacher, Schmied und Mechaniker für landwirtschaftlichen Maschinen.

1950

- Er geht nach Paris zu SW (Schneider-Westinghouse) und kommt 1957 nach Mulhouse, um den SW-Oberleitungsbus in Betrieb zu nehmen.

1956

- Er kauft sein erstes neues Motorrad, ein Ravat 154 G, und begeistert sich fortan für diese Marke. **Er beginnt, Motorräder zu sammeln und träumt davon, ein Museum zu eröffnen.** In den 1980er Jahren ist er gezwungen, diese erste Sammlung zu verkaufen.

1995

- Nach dem Tod seiner Ehefrau begibt er sich auf die Suche nach seinem ersten Motorrad und kauft es zurück. **Raymond Lemoine beginnt von da an mit dem Aufbau einer neuen Sammlung mit 180 Motorrädern.** Er restauriert zahlreiche alte Modelle.

2005

- Unter der Bedingung, dass ein Museum eingerichtet wird, schenkt er der **Gemeinde Bantzenheim** 91 Motorräder aus seiner Sammlung. Die Gemeinde kauft daraufhin den Rest der Sammlung.

2013

- Der Museumstraum wird Wirklichkeit: Der Gemeindeverband « Porte de France Rhin Sud » eröffnet die Motorradscheune für Besucher.

